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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, умеренный; темпера-
тура +27…+32.

10 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, ночью – 
слабый, днём – умеренный; температура ночью 
+14…+19, днём +30…+35.

11 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, ночью – 
слабый, днём – умеренный; температура ночью 
+14…+19, днём +30…+35.
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Инвестиции в развитие села
Вторая очередь Аннинского элеватора может быть введена в 

строй в сентябре нынешнего года. Её ёмкости смогут вместить до 
140 тысяч тонн зерна. Об этом сообщил губернатору Воронеж-
ской области Алексею Гордееву вице-президент Московского 
Индустриального банка Геннадий Макин. Таким образом, общая 
вместимость Аннинского элеватора составит 210 тысяч тонн, что 
позволит хлеборобам области более рационально распоряжаться 
выращенным урожаем. Стоимость проекта составляет 1,1 мил-
лиарда рублей. А в Воробьёвском районе в рамках реализации 
ещё одного сельскохозяйственного инвестиционного проекта 
при поддержке Московского Индустриального банка по самым 
современным технологиям обрабатывается более 9 тысяч гек-
таров пашни. Кроме того, готовится площадка для возведения 
современных предприятий переработки.

В ГУ МВД новые назначения
Заместителем руководителя ГУ МВД РФ по Воронежской 

области назначен полковник внутренней службы Кирилл Тра-
вин. Как сообщили в пресс-службе ведомства, службу в органах 
внутренних дел он начал инспектором по делам несовершен-
нолетних. Представлен и новый начальник Управления вневе-
домственной охраны ГУ МВД России по Воронежской области 
полковник Виктор Золотухин. Он переехал из Москвы, где 
возглавлял отделение комплектования и прохождения службы 
Центра специального назначения вневедомственной охраны 
МВД России. Начальником отдела полиции №3 УМВД Рос-
сии по Воронежу стал подполковник Николай Аверкиев. До 
2009 года он работал заместителем командира полка дорожно-
патрульной службы ГИБДД ГУВД по Воронежской области.

Присягнули Отечеству
В военном авиационном инженерном университете приняли 

торжественную присягу около тысячи новобранцев Учебного 
центра по подготовке младших авиационных специалистов. Они 
призваны более чем из 52 регионов России. В течение трёх меся-
цев им предстоит пройти обучение и овладеть навыками механи-
ков планёра и двигательных установок самолётов и вертолётов, 
бортовых радиолокационных комплексов обнаружения. Затем 
выпускники разъедутся по воинским частям Военно-воздушных 
сил, чтобы продолжать срочную службу.

Вышли из тени
Количество предприятий, сотрудники которых получают за-

работную плату ниже прожиточного минимума, уменьшилось 
на три тысячи. И это несмотря на то, что с 1 июля величина 
прожиточного минимума в области увеличена  и составляет 
6476 рублей. Об этом сообщило Воронежское региональное 
отделение Фонда социального страхования РФ. Этого удалось 
добиться благодаря тесному взаимодействию отделения с 
правительством Воронежской области, прокуратурой области 
и Федеральной налоговой службой.

Введён запрет на торговлю грибами
С начала августа на территории Воронежа и области за-

прещена торговля дикорастущими грибами, в том числе на 
рынках и ярмарках. Соответствующее постановление подписал 
руководитель регионального Управления Роспотребнадзора 
Михаил Чубирко. Причиной запрета стали участившиеся слу-
чаи отравления грибами. В этом сезоне в больницах оказалось 
28 человек, в том числе семеро детей, двое из них умерли. По-
следний случай произошёл в Воронеже, когда от отравления 
скончалась десятилетняя девочка из Тверской области. 

Военные базы в республиках
Вчера Президент России Дмитрий Медведев внёс в Государ-

ственную думу на ратификацию соглашение об объединенной 
российской военной базе на территории Южной Осетии и 
Республики Абхазия. Документы регулируют порядок исполь-
зования и функционирования объектов военной базы и другой 
недвижимости, определяется статус личного состава, членов 
семей военнослужащих и гражданского персонала. Право на 
размещение российских военных баз в Абхазии и Южной Осе-
тии закреплено в договорах с Сухуми и Цхинвали о дружбе и 
сотрудничестве, подписанных в прошлом году.

Столкновения в Судане
Около 57 человек погибли в результате вооружённых стол-

кновений в суданском штате Джонглей, где южносуданская 
армия ведёт бои с мятежными силами под командованием 
генерала Гэбриеля Тангиньи. Напомним, что в январе 2011 
года на референдуме большинство жителей Южного Судана 
проголосовало за отделение от Северной части страны и об-
разования независимого государства. Ранее генерал Тангинья 
получил вооружение на Севере и согласился прекратить 
боевые действия, обещая присоединиться к армии Юга. По 
данным ООН, с начала года за время столкновений в Судане 
погибло более 800 человек.

Валерий каЗакоВ

Общая протяженность 
введенных путей составляет 
4,9 километра. Они предна-
значены для транспортиров-
ки строительных материалов 
и оборудования, в том числе 
тяжеловесного и крупнораз-
мерного, к месту строитель-
ства и монтажа. После пуска 
Нововоронежской АЭС-2 
железнодорожные пути будут 
использоваться для обеспече-
ния её эксплуатации.

В настоящее время продол-
жается прокладка ещё двух но-
вых веток. После завершения 
работ общая протяженность 
железнодорожных путей со-
ставит 7 километров.

По построенным путям 
уже началась транспорти-

ровка грузов. Так, напри-
мер, к реакторному зданию 
энергоблока №1 доставлена 
мостовая балка полярного 
крана, сейчас к месту строи-
тельства новых путей под-
возится щебень. Перевозка 
грузов осуществляется с по-
мощью тепловоза, который 
привлекается с действую-
щей Нововоронежской АЭС. 
Аренда тепловоза позволяет 
ОАО «Атомэнергопроект» 
избежать лишних затрат на 
создание специального обслу-
живающего подразделения.

В ближайшее время же-
лезнодорожные пути начнут 
использоваться для доставки 
оборудования, в частности, 
подогревателей высокого 
давления, блочных трансфор-
маторов, парогенераторов.

АЭС-2 обзавелась  
железной дорогой
Введён в эксплуатацию комплекс железнодорожных 
путей, обслуживающих площадку строительства 
Нововоронежской АЭС-2 (генеральный проекти-
ровщик и генподрядчик - ОАО «Атомэнергопроект»). 
Соответствующее разрешение в конце июля выдала 
комиссия ОАО «РЖД». 
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Народное предваритель-
ное голосование, которое, 
как уже сообщала «Ком-
муна», прошло в Бизнес-
инкубаторе ВГАСУ в ми-
нувшую пятницу, собрало 
200 выборщиков. На их 
вопросы, касающиеся 
в основном социальной 
сферы, отвечали 24 кан-
дидата. 

Валерий каЗаноВ

С приветственным словом к 
участникам восьмого прайме-
риз обратился мэр Воронежа 
Сергей Колиух: «С глубоким 
удовлетворением отмечу, что 
праймериз с каждым разом 
собирает всё больше людей, 
причём наиболее активных лю-
дей, ту часть нашего населения, 
которая неравнодушна к судьбе 
Воронежа. До конца года нам 
предстоит отметить два важ-
ных события. Это 425-летие 
Воронежа, к которому мы, я ду-
маю, успешно подготовимся, и 
выборы в Госдуму, куда пойдут 
самые достойные кандидаты. 
Хочу поблагодарить депутатов 
Госдумы за их кропотливую 
работу, в результате которой 
происходят положительные 
изменения. И мы можем по-
казать нашим жителям, что 
жизнь в Воронеже становится 
комфортнее. Выборы – это 
знаковое событие. За послед-
ние годы люди определились 
и поняли, кто только обещает, 
а кто – делает».

Секретарь политсовета ВРО 
«Единой России», вице-спикер 
областной думы Владимир 
Нетёсов отметил, что от Обще-
российского народного фронта 
идут те люди, которые готовы 
предложить конструктивные 
идеи по преобразованию раз-
личных сфер нашей жизни. 
Причём эти люди могут быть 
как сторонниками партии, так 
и беспартийными. 

Одна из таких представи-
телей - Майя Козинцева. Она 
председатель Воронежского 
регионального благотвори-
тельного фонда «Право на 
жизнь», который занимается 
проблемами бездомных живот-
ных и пропагандой гуманного 
отношения к ним.

«Основное направление 
нашей работы – это воспитание 
подрастающего поколения. Мы 
уже год работаем со школьни-
ками, студентами по специаль-
ной программе, сотрудничаем 
с ветеринарами города, и у нас 
в планах - построить первый 
и пока единственный в Во-
ронеже приют для бездомных 
животных», - сказала Майя 
Козинцева.

Депутат городской думы, 
председатель постоянной ко-
миссии по реализации ком-
плексных программ развития 
городского округа Александр 
Тюрин рассказал о благоустрой-
стве города, осуществляемого в 
рамках Генплана. А председа-
тель регионального отделения 
Всероссийской молодёжной 
общественной организации 
«Российский союз студенческих 
организаций» Денис Столяров 
поделился  своим видением 
молодёжных проблем.

Напомним, что предвари-
тельное голосование продол-
жается. Вчера эстафетную 
палочку общенародного прай-
мериз принял город Россошь. 
Здесь в РКДЦ «Созвездие» 
встретились выборщики с 30 
кандидатами, которые отве-
тили на злободневные вопро-
сы, касающиеся социально-
экономического состояния 
региона. 

Знаковое 
событие

алексей СолоВЬЁВ

Павловский район. Фото автора

- Мы много о вас слышали, 
читали. Знали, что вы далеко 
ушли вперёд, - руководитель ООО 
«СХП» Кантемировского района 
Юрий Кривенда не скрывал своего 
восхищения. – Но чтобы настоль-
ко далеко, и представить себе не 
могли!

Подобные слова, причём столь 
же искренние, могли произнести 
и другие участники встречи, ко-
торая прошла недавно на полях 
ЗАО «Агрофирма Павловская 
нива» Павловского района, - и 
председатель верхнемамонского 
колхоза «Луч» Михаил Черны-
шов, и руководитель сельхозар-
тели «Истоки» Богучарского 
района Михаил Колтаков,  и 

председатель колхоза «Боль-
шевик» Калачеевского района 
Алексей Шабанов, и директор 
ООО «Нижнекисляйские свек-
лосемена» Александр Евстратов, 
и многие-многие другие. Причём 
приехали они сюда вовсе не по 
телефонограмме, не по разна-
рядке сверху, а как к друзьям 
приезжают друзья, объединён-
ные  общими заботами и общими 
устремлениями.

- Устремления у нас действи-
тельно одни – сделать отечествен-
ное село современным, высокотех-
нологичным и конкурентоспособ-
ным, - заметил один из участников 
встречи, глава администрации 
Кантемировского района Вла-
димир Покусаев, приехавший  в 
Павловск с целой делегацией 
кантемировских аграриев. – И на 

полях Агрофирмы мы наглядно 
видим, как это делать.

В сказанном нет ни малейшего 
преувеличения. В ЗАО «Агро-
фирма Павловская нива» давно 
сделали ставку на самые послед-
ние достижения науки и мирового 
опыта. Родившаяся с лёгкой руки 
генерального директора агро-
фирмы Ивана Савченко крылатая 
фраза «Больше интеллекта на 
гектар пашни!» здесь последова-
тельно и настойчиво воплощается 
в больших и малых делах. 

Взять хотя бы орошаемый 
участок, на котором побывали 
участники встречи. Учитывая 
необычайную засуху прошлого 
года и требования губернатора по 
восстановлению орошения в обла-
сти, в Агрофирме разработали соб-
ственную программу  мелиорации. 

Она предусматривает  доведение 
к 2020 году площади орошаемых 
земель до 1500 гектаров. Первый 
шаг уже сделан: приобретены че-
тыре насосные станции и круговая 
дождевальная установка «Bauer» - 
ею поливают картофель, морковь, 
капусту, столовую свёклу. На 
капельном орошении находится 
лук – его увесистые головки 
говорят о том, что луковое поле 
горем луковым не станет. Кстати, 
уже 20 лет ни одно хозяйство ни в 
Павловском, ни в соседних райо-
нах не занимается возделыванием 
овощей, хотя дело это, судя по 
первому опыту Агрофирмы, очень 
важное и перспективное. Ранняя  
картошка с орошаемого участка 
ушла, что называется, влёт…

«Поделимся всем, что умеем»
Сельские будни | Активно внедряя на своих полях новейшие технологии, ЗАО «Агрофирма  

Павловская нива» становится  уникальной площадкой для обмена передовым опытом
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наталья некрылоВа

Абитуриенты, набравшие наиболь-
шее количество баллов, уже стали сту-
дентами. Бюджетные места в ведущих 
высших учебных заведениях города 
оказались заполнены более чем на 80 
процентов. 

В главном вузе Воронежа, ВГУ, 
востребованными оказались все специ-
альности, но к некоторым нынешние 
школьные выпускники проявили 
повышенный интерес. В естественно-
научном и техническом блоке это 
«Электроника и наноэлектроника», 
«Физика, химия и механика материа-
лов», «Экология и природопользова-
ние», «Бизнес-информатика».  Наи-
высший проходной балл здесь – 281. Из 
направлений гуманитарного профиля 
выделяются «Издательское дело» и 
«Лингвистика». Уже сейчас заполнены 
все бюджетные места на направлении 
«Туризм». 

Несмотря на то, что в обществе 
раздаются здоровые нотки критики в 
отношении переизбытка экономистов 

и юристов, но эти специальности по-
прежнему востребованы. Причём они 
пользуются спросом во всех ведущих 
воронежских вузах. Интересны моло-
дёжи и совершенно новые специаль-
ности. Например, появившиеся в этом 
году в Воронежской технологической 
академии «Биоинженерия», «Био-

информатика», «Фундаментальная 
прикладная химия».

Творческая молодёжь по-прежнему 
мечтает поступить в Воронежскую 
академию искусств. Уже несколько 
лет план набора первокурсников здесь 
остаётся неизменным – 100 человек. 
План и в этом году оказался выполнен-

ным, а самой популярной специально-
стью стало актёрское мастерство.

В нынешнем году сильно вырос уро-
вень общего балла по ЕГЭ.  По словам  
ректора ВГУ Дмитрия Ендовицкого, это 
связано с тем, что многие абитуриенты-
высокобалльники остановили свой 
выбор на воронежских учебных заве-
дениях, а не на  столичных. При этом, 
как и прежде, государственные вузы 
они предпочитают коммерческим. Не-
которые эксперты в сфере образования 
даже предсказывают, что отдельные 
коммерческие высшие учебные заве-
дения могут в эту приёмную кампанию 
закрыться из-за недобора студентов. 
Дают о себе знать  последствия демо-
графической ямы 1990 годов. Потен-
циально воронежские вузы на первый 
курс сегодня могут принять 25 тысяч 
студентов, но  абитуриентов оказалось 
всего 10 тысяч человек. И это с учётом 
приезжих из других регионов!

Приёмные комиссии завершат свою 
работу 10 августа. Тогда же станут 
известны и окончательные итоги при-
ёмной кампании. 

Меньше абитуриентов – больше проблем
образование | В воронежских вузах прошла первая волна зачисления

Ф
от

о 
ко

нс
та

нт
ин

а 
то

л
о

ко
н

н
и

ко
Ва

.

актуальная тема 
Ярослава ЯноВа 

Вот уже несколько дней ав-
томобилистов, заправляющих 
свои машины сжиженным 
газом, на ГАЗС встречают та-
бличкой «Газа нет». Топливо 
осталось лишь на нескольких, 
но там газ заметно подрос в 
цене. Так, если ещё на про-

шлой неделе он стоил около 
13 рублей за литр, то сегодня 
его цена приближается к 15 
рублям.

- Газа действительно нет, 
так как возникли перебои 
с его поставками в регион, 
- комментирует ситуацию 
президент Воронежской то-
пливной ассоциации Сер-
гей Шишлаков (в структуру 
организации входит ВТК, 

владеющая тремя ГАЗС на 
территории города – Я.Я.). - 
Поэтому сейчас те, у кого он 
еще остался, повышают цены. 
Тем самым снижают спрос, 
чтобы дотянуть до следующей 
поставки.

Он также сообщил, что 
основным поставщиком  ав-
томобильного газа является 
компания «Газэнергосеть», 
дочерняя структура Газпрома. 

Тем временем, как сообщает 
Воронежская ГТРК, ОАО 
«Газпром газэнергосеть» от-
рицает свою причастность к 
происходящему. «Практики 
увеличения объёма поставок 
в сезон повышенного спроса 
нет, так как объём производ-
ства в этот период не возраста-
ет. Что касается Воронежской 
области, то в течение всего 
2011 года, включая август, 

поставки осуществляются 
равномерно, без сбоев», - гово-
рится в официальном ответе.

Пока прогнозы относитель-
но сжиженного газа оптими-
стичны. Сейчас крупные сете-
вые компании пытаются найти 
альтернативные источники 
поставки газа. По оценкам ВТА, 
топливо должно появиться уже 
на этой неделе. Правда, дешев-
ле оно не станет.

На воронежских ГАЗС исчез газ

По вопросам овощеводства Агрофирму консультирует  
фермер из Голландии Гарри те Раа (на переднем плане в центре). 
Крайний слева - Иван Савченко.

Досрочная 
подписка - 2012

В Воронежской 
области началась  

досрочная подписка 
на перВое 

полугодие 2012 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут  
во всех почтовых отделениях  

Воронежской области. ре
кл

ам
а.
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У карты областиУ карты области
Бобровский район

У хлеборобов – страдная пора
Успешно ведут уборочную хлеборобы ООО «Заречье», 

«Леоновское», «Конезавод «Чесменский». Продолжается и 
уборка кормовых культур, заготовка сена и сенажа. При плане 
девять тысяч тонн сена уже заготовлено 10400 тонн, сенажа – 
119 процентов от необходимого, или 16000 тонн. Больше всего 
заготовлено сена в ЗАО «Хреновской конный завод», ООО 
«Конезавод «Чесменский», ООО «Стивенсон-Спутник», ООО 
«Ангус-Шестаково».

Инвестиции в будущее
В ООО «Заречье» завезено 250 голов племенных животных 

из Австралии. В Бобровском районе это уже второй, после 
«Стивенсон-Спутник» (село Шестаково), крупный проект 
по мясному скотоводству. В настоящее время животные на-
ходятся на пастбищах, планируется, что уже к сентябрю они 
дадут приплод. 

Проект этот уникальный, так как сегодня чистопородного 
скота симментальской породы в России практически не оста-
лось. Осуществляется он в рамках государственной программы 
развития сельского хозяйства и регулирования рынков сель-
скохозяйственной продукции, сырья и продовольствия. 

Данное направление отрасли животноводства выбрано не 
случайно – оно малозатратное. Для животных не предусмо-
трено строительство капитальных зимних сооружений, они 
находятся в естественных условиях. Коровы пасутся на паст-
бищах, протяженность которых 17 километров, и чувствуют 
себя превосходно. 

Меч у «Ратибора»
В Белгородской области прошел шестой фестиваль военно-

исторической реконструкции «Белый город». В нем приняли 
участие 150 человек из 30 клубов исторической реконструкции 
России и ближнего зарубежья. В программу фестиваля входили 
конкурсы мужского и женского исторического костюма и до-
спехов. Состоялись и состязания по стрельбе из лука. Мужчины 
показали свое мастерство в историческом фехтовании.

Лучшим клубом исторической реконструкции на фестивале 
признан бобровский клуб «Ратибор». Нашим землякам вручи-
ли главный приз фестиваля – текстолитовый меч. 

Ровесник Боброву
В нынешнем году Боброву исполняется 300 лет. Именно с 

1711 года начинается летоисчисление города.
На его улицах сохранилось немало исторических зданий. И, 

пожалуй, самое уникальное, построенное сразу же, как только 
Бобров стал городом, - это цейхгауз. 

За время своего существования в нём размещались Казан-
ский, Каргопольский, Астраханский драгунские полки, 17-й 
Ново-Миргородский уланский полк. В советское время – 56-й 
стрелковый полк. И только в конце ХХ века цейхгауз стал при-
станищем для столярного цеха.

Мини-тракторы доставили из Минска
В Воронежской области идет реализация целевой про-

граммы социальной поддержки многодетным семьям, раз-
работанной по инициативе губернатора Алексея Гордеева. 
В её рамках осуществляется оказание социальной помощи 
малообеспеченным семьям. Она направлена как на улучшение 
жилищных условий, так и на приобретение мини-тракторов 
и автомобилей. Недавно две семьи из Бобровского района 
получили мини-тракторы с прицепами и набором сельскохо-
зяйственного инвентаря. 

Технику многодетным семьям доставили представители 
ООО «Белорусское агротехническое снабжение» из  Минска. 
Они же провели и технический инструктаж с новыми владель-
цами тракторов.

Коньками режут лёд
На базе бобровской СОШ №1 и Ледового дворца имени 

Вячеслава Фетисова действует  оздоровительный лагерь днев-
ного пребывания «Дружба», который посещают 25 мальчишек, 
окончивших первые классы школ города.

В течение всей первой лагерной смены скучать ребятам 
не приходилось. Каждый день был насыщен всевозможными 
мероприятиями: экскурсиями в пожарную часть, на Хре-
новской конный завод, в детскую библиотеку. В библиотеке 
для малышей проводились игры и викторины на развитие 
познавательных способностей. Два раза в день у юных спорт-
сменов - тренировки. 

Сотрудничество бобровской школы №1 и Ледового дворца 
имеет свою историю – год назад был создан первый в районе 
специализированный класс по хоккею с шайбой для маль-
чиков. В новом учебном году подобный класс планируется 
создать на базе школы № 2. А в оздоровительном лагере уже 
настала новая смена. 

Барды пели на реке
В Боброве на одном из пляжей на реке Битюг прошёл концерт 

авторской песни. Организаторами мероприятия стали местный 
клуб авторской песни «Радуга» и воронежская студия «Парус». 
Концерт был приурочен к завершению бардовского путешествия 
по Битюгу по маршруту Бобров – Анна. В песенном марафоне 
приняли участие певцы из Воронежа, Ельца, Борисоглебска, Ли-
пецка, Бутурлиновки, Каменки, Россоши, Эртиля  и посвящался 
он 300-летию Боброва.  

Сообщения подготовила Наталья ЛИСКИНА.
Фото автора.

Бобровская команда «Ратибор».

Юные спортсмены на ледовом поле.

Валерий СЕВЕРЯНИН

На протяжении полутора 
месяцев активисты «Моло-
дой Гвардии», члены и сто-
ронники «Единой России», 
представители общественных 
объединений, входящих в 
ОНФ, собирали предложения 
воронежцев по улучшению 
качества жизни в стране и в 
городе.  С конца июня в Во-
ронеже было собрано около 10 
тысяч анкет ОНФ.

Руководитель Воронежско-
го регионального отделения 
Всероссийской обществен-
ной организации «Молодая 
Гвардия «Единой России» 
Александр Рыгалов отметил, 
что  основными проблемами 
местного уровня воронежцы 
назвали  неудовлетворитель-
ное качество дорог, пробки, 

слабо развитое городское хо-
зяйство, а также проблему 
ЖКХ. Что касается общерос-
сийских «болевых точек», то 
здесь горожане отметили, в 
первую очередь, коррупцию, 
высокую инфляцию, плохие 
дороги, безработицу, алкого-
лизм и наркоманию. «Сбор 
предложений в Народную про-
грамму, - это способ выявить 
проблемы как на региональ-
ном, так и на общероссийском 
уровне, - сказал Александр 
Рыгалов. - Но, на мой взгляд, 
самое ценное в анкетах ОНФ 
– это способы решения этих 
проблем, предложенных во-
ронежцами. Среди этих пред-
ложений много таких, кото-
рые вполне претендуют на 
то, чтобы войти в Народную 
программу Общероссийского 
народного фронта».

Выявлены
В Воронеже завершился сбор предложений в Народную 
программу «Общероссийского народного фронта» (ОНФ)

«болевые точки»

«Разлет» и разнообразие 
сценариев не следует драмати-
зировать. Вектор сохранения 
статус-кво и дальнейшее уси-
ление централизации просле-
живается не только в России, 
но и в Соединенных Штатах, 
Германии, Швейцарии по при-
чине усиления всемирного 
экономического кризиса. С 
другой стороны, такое усиле-
ние должно происходить при 
поддержке гражданского обще-
ства, которое в современной 
России недостаточно активно. 
Для незападных демократий 
централизация – это вполне 
обязательное условие суще-
ствования любого государства, 
а не только федеративного. Но 
Россия выбирает (с известны-
ми оговорками) европейский 
путь, поэтому эксперименты 
с квазифедерализмом или 
мнимым федерализмом для 
нашей страны не подходят. 
Тем более, что в идеальных (по 
уровню жизни) странах этого 
типа (Малайзия, ОАЭ) имели 
место грандиозные волнения, 
лишь немногим уступавшие по 
масштабам событиям в Египте 
и Тунисе.

При этом не следует не-
дооценивать силу граж-

данского общества в России: 
оно  заявляет о себе на полити-
ческой арене периодически, его 
действия носят пульсирующий 
характер и оно, безусловно, в 
той или иной степени воздей-
ствует на власть.

В то же время в энергичном 
сценарии централизации не-
обходимо учитывать неудачи и 

советской, и досоветской эпох. 
Административные экспери-
менты конца 50-х – начала 60-х 
годов прошлого века успеха 
не имели, да и создание еще 
Петром I губерний породило 
множество вопросов, так как 
европейских аналогов они не 
имели и не опирались на мест-
ные сообщества. 

Вместе с тем, как показы-
вает международный опыт, 
ослабление централизации 
и статус-кво не всегда есть 
разумный выход. Так, государ-
ство автономий в Испании, дав 
регионам максимум прав, в то 
же время так и не трансфор-
мировалось в федеративное. 
Как это ни крамольно звучит, 
гражданское общество неко-
торых регионов часто бывает 
националистически настроен-
ным, заранее отвергает многие 
решения центра и может взор-
вать высокоорганизованное 
общество и государство даже 
вопреки собственным инте-
ресам.

В России тем более необхо-
дим тщательный поиск баланса 
интересов между центром и 
регионами, «лавирующая» по-
литика, не допускающая обо-
стрения ситуации в результате 
несущественных инцидентов. 
Громоотводом здесь может 
послужить активное участие 
местных элит в региональных 
и международных экономи-
ческих форумах, взаимодей-
ствие по линии европейских 
и глобальных структур, то 
есть формирование той среды, 
которая будет способствовать 

совершенствованию законода-
тельства в мультикультурных 
обществах.

Важно также не допустить 
упрощенного подхода, когда 
после «парада суверенитетов» 
1990-х началось движение в 
обратном направлении, ко-
торое не завершилось до сих 
пор: нельзя путать систему 
разделения со старой схемой 
слияния властей, когда в прак-
тически унитарной системе 
федерализм существует только 
на бумаге.

С другой стороны, анклавно-
конгломеративный характер 
многих современных обществ, 
включая Россию, диктует 
гибкий спектр подходов: от 
жестко централизованного до 
радикально-демократического. 
Положение в столичных ан-
клавных системах существен-
но отличается от ситуации в 
Сибири и на Урале, а мегапро-
екты, включая Олимпийский и 
Дальневосточный, безусловно, 
усиливают сценарий центра-
лизованного варианта феде-
рации.

Что касается радикально-
демократического вари-

анта федерализма, особенно в 
деле реальной свободы средств 
массовой информации, то сле-
дует учитывать конкретный 
опыт старейшей демократии 
Великобритании, где обнару-
жилась полная моральная де-
градация СМИ и их глубинная 
связь с силовыми структурами. 
Существующая модель взаи-
модействия власти и СМИ в 
этой стране признана несосто-
ятельной. Другими словами, 
возрождение свободы печати в 
России должно идти по иному 
сценарию и одновременно с по-
степенным развитием институ-
та конкурентных выборов на 
партийной основе.

Говоря о проблеме местного 
самоуправления в контексте 
политических аспектов совре-
менного федерализма, то следу-
ет признать законодательство 
до конца непроработанным в 
сфере разграничения полно-
мочий местных органов испол-
нительной власти и местного 
самоуправления. Сталкивают-
ся два подхода: европейский 
системно-функциональный и 
постсоветский традиционно-

отраслевой. Первый исходит из 
того, что необходимо законода-
тельство о местном самоуправ-
лении с обозначением статуса 
каждого элемента его системы. 
Также данный подход преду-
сматривает целенаправленное 
разграничение функций и, 
следовательно, полномочий 
местного самоуправления и со-
ответствующих местных госу-
дарственных администраций. 
Второй подход был традици-
онно направлен на органы и их 
полномочия: исключительные, 
собственные, делегированные. 
В конечном счете необходимо 
совершенствовать существую-
щее законодательство, чтобы 
в будущем совершить каче-
ственный скачок в европейское 
политическое пространство, 
освободившись от уже ненуж-
ной декларативности. 

К сожалению, сама жизнь 
подсказывает последо-

вательное осуществление 
практически всех сценариев 
на протяжении ближайшего 
десятилетия. Летом 2011 года 
большинство экспертов при-
шло к печальному выводу: 
мировая экономика из кри-
зиса не вышла. Механизмы 
глобализации перебрасывают 
кризис из Соединенных Шта-
тов и с юга Европы по всему 
миру, включая страны БРИКС, 
куда входит и Россия. Поэтому 
оптимальным для страны в 
эпоху одного из глубоких кри-
зисов возможны будут первых 
два сценария развития феде-
рализма. При этом, однако, 
следует исключить подавление 
свободы слова, поскольку на-
целенность на ускоренную 
демократизацию в случае пре-
одоления кризиса – это выбор 
всего общества, который может 
быть сделан на основе консен-
суса. Это позволит остановить 
и протестные настроения – все 
оппозиционные силы могут 
быть допущены к разработке 
проектов посткризисного раз-
вития, что позволит, наконец, 
преодолеть миф о «неподвиж-
ности» российского общества и 
его современное продолжение 
– легенду о «агрессивной не-
подвижности» россиян.

По мере ослабления кризиса 
необходимо запустить сцена-
рий  «развития общественных 

механизмов управления при 
ограниченной децентрали-
зации и демократизации». 
Однако следует помнить, что 
система промежуточных мер 
– паллиативов – в конечном 
счете вызвала социально-
политический взрыв в Египте 
и Тунисе. Поэтому период экс-
периментов должен быть огра-
ничен во времени – 1 – 2 года. 
В связи с этим сценарий «ад-
министративная децентрали-
зация и установление правил 
игры с постепенным возвратом 
к демократическим механиз-
мам на всех уровнях власти» 
может быть активно поддер-
жан населением, поскольку 
на этом этапе можно добиться 
реальной активизации мест-
ного самоуправления путем 
отказа от детерминирования 
системы оценки деятельности 
муниципальных образований с 
федерального уровня. К этому 
времени в глобальном контек-
сте может быть окончательно 
решен вопрос, какой тип де-
мократии будет развивать у 
себя Россия – западный или 
незападный.

Наконец, самый радикаль-
ный вариант федерализма 

– первоочередная демокра-
тизация – возможен только 
в условиях относительного 
экономического процветания и 
выхода глобальной экономики 
из кризиса. В этом случае по-
пулисты и националисты не 
смогут прийти к власти, сохра-
нив лишь периферийное влия-
ние, а качественные методики 
управления на местах благода-
ря относительно длительному 
переходному периоду смогут 
достаточно укорениться. С 
другой стороны, экономи-
ческое процветание должно 
более-менее успешно сдержи-
вать центробежные тенденции 
регионов и макрорегионов. Тем 
более, что зоны процветания и 
образцового уровня жизни на 
Востоке перестали считаться 
островами стабильности.

Таким образом, траекто-
рия многоэтапного перехода 
от модели централизации к 
модели реальной демократи-
зации, но не немедленной, а в 
ходе преодоления глобального 
кризиса – это действительно 
прикладной вариант модерни-

зационного и инновационного 
развития в условиях пока не-
благоприятной экономической 
конъюнктуры. В то же время к 
обозначенным сценариям сле-
дует добавить модель реальной 
«достройки» федеративного 
государства.

Во-первых, реальное феде-
ративное управление во всем 
мире осуществляется не толь-
ко через исполнительную, но 
в большей мере через предста-
вительную ветвь власти. Этого 
в современной России практи-
чески нет. Необходимо прора-
ботать модель парламентского 
управления региональной 
политикой для оптимизации 
инвестиционного климата и 
местного законодательства.

Во-вторых, необходимо 
завершить создание легитим-
ного конституционного строя в 
стране путем введения практи-
ки прямых выборов в Верхнюю 
палату – Совет Федерации, где 
должны действовать предста-
вители регионов, обладающие 
реальным влиянием и реально 
связанные с той областью или 
республикой, которую они 
представляют. Ныне действу-
ющая федеративная система 
в Германии с влиятельной 
верхней палатой – бундес-
ратом – считается одной из 
самых эффективных в мире, и 
следует, наконец, усвоить этот 
положительный опыт.

В-третьих, следует окон-
чательно преодолеть страх 
некоторых представителей 
региональной власти перед 
наукой, поскольку зарубеж-
ный опыт напрямую внедрять 
невозможно, и необходимы 
достаточно сложные проме-
жуточные модели, которые 
могут разработать команды 
эффективных и прагматично 
думающих специалистов. 

В целом взаимосвязанная 
цепочка трансформиру-

ющихся сценариев  эволю-
ции реального федерализма 
в зависимости от динамики 
глобального развития плюс 
тактика «достраивания» кон-
ституционного государства на 
основе эффективного опыта  
поможет государству и обще-
ству решить задачи инноваци-
онного развития в условиях 
модернизации.

От централизации к реальной демократии
Стратегия-2020 | По какому пути должно идти совершенствование политических механизмов федерализма
Московской группой экспертов с точки зрения разви-
тия политических механизмов федерализма предла-
гается рассмотреть следующие сценарии:  сохранение 
статус-кво; дальнейшее усиление централизации в 
политической и экономической сферах; первоочеред-
ная активизация процессов демократизации, в том 
числе немедленный возврат к выборам губернаторов, 
с восстановлением автономии каждого из уровней 
власти, широкой децентрализацией полномочий и 
финансов; административная децентрализация и вос-
становление правил игры с постепенным возвратом к 
демократическим механизмам на всех уровнях власти; 
развитие общественных механизмов управления при 
постепенной децентрализации и демократизации.

Новый адрес – новые впе-
чатления. И тоже – из разряда 
приятных. В Агрофирме се-
годня возрождают не только 
овощеводство, но и молочное 
животноводство. И гости в 
немалой степени удивились 
тому факту, что тёлок здесь 
осеменяют уже в возрасте 15 
месяцев при весе в 380-400 
килограммов.

- Как в Европе, - заметил 
кто-то из гостей.

Любопытно, что охраня-
ет бурёнок «электрический 
пастух» - тоже «как в Ев-
ропе». И хотя на молочном 
направлении в Агрофирме 
сделаны только первые шаги, 
в Павловске эти шаги уже по 
достоинству оценили. Спрос 
на свежее натуральное «Наше 
молоко», реализуемое Агро-
фирмой в райцентре и сёлах 
района, - огромный.

Но, конечно же, особый 
интерес гостей вызвали де-
монстрационные посевы зер-
новых, зернобобовых, ку-
курузы, сахарной свёклы, 
подсолнечника, расторопши, 
а семенной участок кормо-
вого усатого гороха просто 
поразил устойчивостью к 
полеганию и потенциальной 
урожайностью вегетативной 
массы и зерна. 

- Если можно, я буду пер-
вым за семенами этого гороха, 
- попросил директор ЗАО 
«Манино» Калачеевского 
района Сергей Трибунский. 
В их хозяйстве, как известно, 
тоже активно развивается 
животноводство.

- Конечно, можно. Думаем, 
что на ваших полях он будет 
ничуть не хуже. 

Семеноводством в Агро-
фирме занимаются вот уже 
более 10 лет. Занимаются  
основательно и продуманно, 
сотрудничая с рядом специа-
лизированных НИИ России и 
Украины. При подборе сортов 
и гибридов особое внимание 
уделяется их морозостойко-
сти, устойчивости к засухе, 
другим неблагоприятным 
факторам.

Кстати, в нынешнем году 
на полях Агрофирмы получе-
но по 41 центнеру пшеницы.

- Причём такой урожай 
выращен не на отдельном 

поле, не на каких-нибудь 
ста, двухстах или пятистах 
гектаров, - замечает директор 
ЗАО «Агрофирма Павловская 
нива» Иван Савченко. – Этой 
урожайности мы добились на 
площади в 12 тысяч гектаров! 
Но на каждом поле мы рабо-
тали строго индивидуально, с 
учётом разных факторов.

- А что вы можете сегодня 
рекомендовать аграриям? 
– от имени многих своих 
коллег  поинтересовался 
начальник Богучарского 
райсельхоз управления Сер-
гей Чвикалов.

- То, в чём сами абсолют-
но уверены. То есть то, что 
уже прошло обстоятельную 
проверку на наших полях. В 
первую очередь это озимая 
пшеница Северодонецкая 
юбилейная, Губернатор Дона, 
Льговская-4, Таня, Москвич, 
горох Фокор и Таловец-70, 
кукуруза Катерина СВ, Ка-
скад-195 СВ, Краснодар-
ский-194 МВ, яровой ячмень 
Приазовский-9, Вакула. Для 
посевов предстоящей осенью 
советуем также и новые сорта 
озимой пшеницы Зимница, 
Доминанта, Агра…

Но, оказывается, иметь се-
мена лучших сортов – мало, 
рассказал директор Агро-
фирмы Иван Савченко. Мало 
и того, чтобы все они просто 
считались кондиционными. 
Ибо стандартные методы 
оценки энергии прорастания 

и всхожести семян рассчита-
ны на лабораторные условия 
и не позволяют выделить 
микроскопические повреж-
дения части из них, напри-
мер, повреждения алейроно-
вого слоя или повреждения 
оболочки над зародышем. 
Лабораторная всхожесть 
таких семян практически 
совпадает со всхожестью 
неповреждённых семян, и 
по ГОСТу они относятся к 
кондиционным. Полевая же 
всхожесть таких семян сни-
жается на 20-25 процентов, 
и они, как правило, дают сла-
бые ростки. Более того. При 
недостатке почвенной влаги, 
что типично для нашей по-
лосы, всхожесть неповреж-
дённых семян составляет 60 
процентов, а повреждённых 
– всего 16 процентов. В итоге 
потери урожайности могут 
составить 10 и даже 20 про-
центов на каждом гектаре. В 
масштабах района, области 
это - гигантская цифра.

Вот почему накануне ны-
нешней жатвы в Агрофирме 
введен в строй семенной за-
вод по подработке зерновых 
культур. Основное техноло-
гическое оборудование на 
завод  поставила лучшая в 
мире датская фирма по произ-
водству семяочистительных 
машин CIMBRIA. 

Впрочем, на полях Агро-
фирмы и на семенном за-
воде говорили не только о 

семенах, не только о сортах, 
не только об овощах и оро-
шении. Шёл обстоятельный 
и заинтересованный раз-
говор и о ценах на хлеб, и 
о политике государства по 
отношению к селу, и о том, 
как самим аграриям более 
активно влиять на эту по-
литику. Причём в этот день 
не было ни учителей, ни 
учеников – был диалог дру-
зей, породнённых верой в 
то, что наше село способно 
прокормить свою страну. 
И, пожалуй, почти каждый 
делился тем, что он умеет, 
что он может, что он хочет. То 
был настоящий Клуб друзей 
– точнее, Клуб аграриев. А 
ещё точнее – Клуб талант-
ливых аграриев.

- Я уже не первый раз 
приезжаю на такую встре-
чу в «Павловскую ниву», 
- поделился своими новыми 
впечатлениями Владимир 
Фоменков, председатель «Со-
ветской России» - одного из 
лучших хозяйств в Ровень-
ском районе Белгородской 
области. – Сегодня я уже не 
один, а вместе с руководи-
телем колхоза «Ленинский 
путь» Алексеем Николаеви-
чем Рядновым. И обязательно 
приедем сюда ещё!

Раз белгородцы начали 
ездить за опытом на нашу 
воронежскую землю, то это 
многое значит!

«Поделимся всем, что умеем»
Начало  |  Страница 1 

Александр СЛИНЬКО, 

заведующий кафедрой международных отношений 
и регионоведения, профессор, доктор политических наук

Гордость Агрофирмы – новый семенной завод.

В связи с заметным подорожанием цен на топливо активи-
сты «Молодой Гвардии «Единой России» в рамках партийного 
проекта «Народный контроль» проводили мониторинг цен на 
автозаправочных станциях города. Выше всего они оказались на 
АЗС, где АИ-92 стоит 26,6 рубля, а АИ-95 – 28,9. 

Пикетирование проводилось усилиями трёх десятков членов 
«Молодой Гвардии». Они скандировали лозунги «Мы за доступ-
ный бензин», «Нефтяные магнаты, у вас нет совести!».

Напомним, что предыдущие акции были вполне успешными: 
они позволяли снизить цены, иногда – препятствовали ещё боль-
шему их росту. Как заявили представители «Молодой Гвардии», 
активисты организации собираются бороться за снижение цен 
на бензин и дальше.

Валерий ВАЛЕНТИНОВ.

За доступный бензин
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Николай АЛЕКСЕЕВ
г.Лиски

- После летнего урагана 
работники дистанции зелёных 
насаждений ЮВЖД и пред-
приятий узла Лиски помогали 
избавиться от старых деревьев, 
чтоб беды не наделали, - по-
ясняет заведующая детсадом 
№103 ОАО «РЖД» Светлана 
Перекопная. – А меня и осени-
ло: чего ж добру-то пропадать, 
если этот природный материал 
дворовым интерьером можно 
сделать. Так «зелёные друзья» 
и остались служить детворе в 
виде оригинальных поделок. 
Вагонники, путейцы, локомо-
тивщики помогли и помогают 
вписать в дворовый дизайн 
фантазию природы. 

Чуть позже узнаю: она-то 
и сама здесь объявилась, как 
сказочная лебёдушка:

- Я же сама в этом садике 
выросла, - признаётся Светлана 
Анатольевна. – Моя мама, Та-
мара Ивановна, воспитателем 
здесь работала, потом около 
20 лет соседний садик воз-
главляла. 

Помог ей осуществить мечту 
дошкольный факультет Бори-
соглебского пединститута. По-
сле работала логопедом. А два 
года назад специалист высшей 
категории стала главной феей 
для 210 воспитанников и 25 
педагогов. Кстати, пять педаго-
гов имеют высшую категорию, 
а ещё 15 – первую. 

Как старое здание превраща-
лось в современную сказочную 
«страну детства», рассказывает 
Светлана Анатольевна вдох-
новенно. В этом тереме нена-
зойливым духом воспитания 
пропитано всё – даже стены 
коридоров-переходов, любов-
но и со вкусом превращённые 
в «малую Третьяковку», где 
васнецовские «Три богатыря» 
в неспешном раздумье остано-
вились перед «Девятым валом» 
Айвазовского и «Утром в со-
сновом лесу» Шишкина. А вот 
панно, искусно вышитое роди-
телями шерстяными нитками. 
Улыбчивые мордашки-тыквы 
с выставки-праздника «Золо-
тая осень». Поделки детей и 
родителей из обилия овощей 
«Осенний натюрморт». Затей-
ливые тренажёрные коврики из 
пробок и пуговиц. И свой музей 
старины в комнате за домотка-
ным льняным пологом!

В з р о с л о м у  с  т р у д о м 
уда ётся оторваться от это-
го притягательно-познава-
тельного мира вещей, пришед-
ших из глубокой (и не очень) 
старины. Прялка, рубель, хо-
дики с кукушкой, керосиновая 
лампа, керогаз, резное само-
дельное зеркало в вышитых 
рушниках, глиняные кувшины 
и безмен, печные рогачи и 
утюги на углях… Под ногами 
– домотканые половики. А с 
потолка свисает настоящая 
люлька-зыбка с «агукающим 
дитёнком» в крестьянской хол-
щовой косыночке. «Начальник 
ЮВЖД Анатолий Иванович 
Володько, – рассказывает Свет-
лана Анатольевна, – подарил 
нашим воспитанникам массу 
книг из серии «Библиотека 
ЮВЖД». А поражённого экс-
позицией этого мини-музея 
вице-президента ОАО «РЖД» 
Дмитрия Шаханова еле уда-

лось к ожидавшему их поезду 
отсюда увести. Столичный 
гость подарил мультимедий-
ный набор: ноутбук, проектор 
и компакт-экран. «Для нас это 
долгожданный подарок, - гово-
рит заместитель заведующей 
по учебно-воспитательной 
работе Марина Многолет. – В 
считанные минуты мы можем 
переносить комплекс из груп-
пы в группу, используя его в 
воспитательных целях как для 
детей, так и для родителей, 
педагогов». 

Марина Николаевна – ещё и 
фото-, видеолетописец жизни 
садика. Снимает походы детей 
в воинскую часть с обменным 
концертом для солдат. И празд-
ник мам «Королева красоты», 
к которому каждый ребёнок 
собственноручно делает для 
своей мамы «самую-самую» 
королевскую корону. И игру 
«Профессия – железнодорож-
ник» снимает, и водноспор-
тивный праздник. И поездку 
по детской железной дороге, и 
праздник первого звонка в шеф-
ствующей школе №41. Все эти 
сюжеты становятся не только  
историей детского садика, но 
и наглядными методическими 
пособиями для воспитателей, а 
для родителей – своеобразным 
отчётом.

У психолога Татьяны Го-
родничевой своя «изюминка» 
– релаксационная зона для 
корректировки детского харак-
тера, настроения и поведения 
ребёнка, обустроенная по её 
замыслу. Дети с удовольстви-
ем развивают здесь все пять 
чувств и наслаждаются арома-
терапией. Шар со звуковым 
эффектом успокоит и шалуна, 
и плаксу натуральным шумом 
дождя, звоном ручья, трепетом 
берёз.

В тренажёрном зале, где 
кроме стандартных спортивных 
снарядов есть и мини-батут. 
Здесь же, кстати, тренеры шко-
лы спортивной гимнастики 
В.С.Растороцкого занимаются 
с девочками. Есть и музей до-
роги, где на почётном месте 
– действующая модель желез-
ной дороги, изготовленная и 
подаренная учащимися школы 
№39 ОАО «РЖД» станции 
Россошь. 

- Коллектив у нас едино-
мышленников, люди творче-
ские, дружные, - с гордостью 
говорит Светлана Перекопная. 
– Такую сплочённость ничем 
не заменишь. В 2008 году от 
ОАО «РЖД» мы получили 8 
миллионов рублей. Так наши 
педагоги, нянечки и до 10 ве-
чера, бывало, задерживались: 
мыли, красили – многое своими 
силами сделали. В этом году 
компания выделила нам около 
5 миллионов – отремонтируем 
две группы, обновим тротуар-
ные дорожки. В общем, планов 
много, и я радуюсь, что их есть 
с кем реализовать: родители, 
шефы узла – наши постоянные 
помощники. Это прежде всего 
вагонники с их руководителем 
Дмитрием Бойко. И Григо-
рий Стрикица с коллективом 
путейцев. И локомотивщики 
обоих депо вместе с Сергеем 
Горбачёвым и Игорем Урыв-
ским. И электроснабженцы во 
главе с Юрием Селезнёвым. 
Дети же, как никто, на добро 
отзывчивые. Помнят и дружбу 
ценят.

Сотворить  
детям радость
Педсовет | В детском саду №103 ОАО 
«РЖД» созданы все условия для малышей
О том, что я увидел не типовое здание, а настоящий 
терем, оповестили нас и юркая белочка над гнездом 
с орешками, и приветливый гномик со светящимся 
фонариком. А у входа в здание – красавицы-ели. 

Борис ВЕКСЛЕр

Призвание к музыке и тан-
цу у него проявилось рано. 
Родители – простые рабочие-
строители –  не препятствовали 
увлечению сына. Он поступил 
в Воронежское хореографиче-
ское училище (класс В. Саве-
льева, позже – Е. Руденко) и 
с успехом окончил его в 1969 
году. Уже на отчетном майском 
концерте в па-де-де из бале-
та Л.Минкуса «Дон Кихот» 
Анатолий Головань показал 
истинно классическую выучку 
и обратил на себя внимание. В 
одной из рецензий говорилось, 
что Головань  «обладает боль-
шой внутренней динамикой и 
чувством исполняемой пар-
тии, прыжки у него полетны, 
вращения органичны и с от-
личной фиксацией». После 
этого концерта он вместе с 
двумя своими сокурсниками 
был направлен на стажировку 
в Ленинградское хореогра-
фическое училище имени 
А.Вагановой. 

Перед ним открывались 
разные возможности. Но руко-
водители Воронежского театра 
оперы и балета, и, в первую 
очередь, тогдашний главный 
балетмейстер Константин 
Муллер убедили молодого 
танцовщика стать солистом 
балета в родном городе. Уже 
в первые годы работы Го-
ловань успешно исполнил 
роли Бенволио в «Ромео и 
Джульетте» С.Прокофьева, 
Бирбанто и Конрада в «Кор-

саре» А.Адана, принца Зиг-
фрида в «Лебедином озере» 
П.Чайковского, Франца в 
«Коппелии» Л.Делиба. На 
первых гастролях с театром 
в Ярославле местная газета 
отметила молодого артиста в 
труднейшем вставном па-де-де 
балета «Жизель», где Анато-
лий показал «хорошие при-
родные данные, красивый и  
технически сложный танец».

На какое-то время театраль-
ная карьера артиста была пре-
рвана службой в армии. Он 
отслужил положенный срок  
в ансамбле песни и пляски 
Московского военного округа. 
Там начал и преподаватель-
скую деятельность.    

После возвращения в род-
ной театр талантливого тан-
цовщика часто приглашали на 
различные смотры и фестива-
ли: «Молодые солисты балета 
России» и «Русская зима» 
(Москва); «Белые ночи» (Ле-
нинград),   «Молодые голоса и 
молодой балет России» (Улан-
Удэ). В Эстонии принимал 
участие в Днях  литературы 
и искусства РСФСР. Мэтр 
советского балета Асаф Мес-
серер часто приглашал его на 

выступления в свой балетный 
коллектив.

В 1972 году молодые соли-
сты воронежского балета при-
няли участие в проходившем в 
Москве Всесоюзном конкурсе 
балетмейстеров и артистов 
балета. Анатолий Головань 
вместе со своей партнершей 
Татьяной Колесниченко пред-
ставляли Воронеж. Анатолий 
продемонстрировал велико-
лепное исполнительское и 
актерское мастерство. Особо 
были отмечены его голово-
кружительные вращательные 
прыжки, которые на конкурсе 
не делал никто.

В 1978 году за «высокое 
исполнительское мастерство 
и большую работу по эстетиче-
скому воспитанию молодежи» 
Анатолий Головань получил 
премию имени Василия Ку-
банева Воронежского обкома 
комсомола, а затем и звание 
лауреата на Международном 
конкурсе артистов балета в 
Японии. В 1985 году Анатолию 
Петровичу Голованю присвое-
но звание народного артиста 
РСФСР.

Интересной партией для 
танцовщика явилась роль 

Антония в балете Э.Лазарева 
«Антоний и Клеопатра». Этот 
спектакль поставил  начи-
нающий тогда балетмейстер 
Г.  Малхасянц. Он угадал 
потенциальные творческие 
возможности Анатолия Голо-
ваня и его партнерши Нины 
Кондратьевой. Шекспиров-
ский сюжет на сцене – всегда 
очень ответственный шаг для 
любого театра. Хореограф 
стремился выразить масштаб 
страстей героев английского 
драматурга. Головань вместе 
с постановщиком искали дви-
жения, способные крупным 
планом представить внутрен-
нее состояние героя. «Чем 
больше работаю, – говорил 
Анатолий Головань, – тем 
больше получаю удовлетво-
рение. Образ Антония чрез-
вычайно для меня интересен. 
Противоречивый характер, 
постоянно меняющийся, но 
все же мужественный и чест-
ный».

Может быть, одной из глав-
ных партий в творческой жиз-
ни Анатолия Голованя стала 
роль немого Малайца в балете 
Михаила Носырева «Песнь 
торжествующей любви» по 

мотивам повести И.Тургенева 
в постановке балетмейстера 
Дины Ариповой. Именно эта 
роль показала и раскрыла 
незаурядный талант танцов-
щика. Через остроту образа 
Малайца исполнитель смог 
передать богатый внутренний 
мир своего героя. Любовь и 
доброта как высшие ценности 
человека сумели вновь возвра-
тить к жизни Муция – глав-
ного героя балета. Эта роль 
стала этапной в творческой 
биографии  танцовщика. Уда-
чей явилась и роль веселого, 
неунывающего цирюльника 
Базиля в балете Л.Минкуса 
«Дон Кихот». Здесь Анатолий 
Головань продемонстрировал 
искрометную классическую 
технику, создал незаурядный, 
брызжущий яркими красками 
образ простого городского 
парня, готового на различного 
рода незамысловатые ухищ-
рения и проделки. Эта роль 
на протяжении многих лет 
совершенствовалась, изменя-
лась, давая ему возможность 
импровизации и раскрытия 
новых граней своего таланта.

В феврале 1980 года в Воро-
нежском театре оперы и балета 
состоялась знаменательная 
премьера балета Ф.Амирова 
«Тысяча и одна ночь» в по-
становке Н.Назировой. За-
мечательный спектакль не 
сходит со сцены до сих пор. 
И в этом, наверное, заслуга 
первого исполнителя роли 
Шахрияра – Анатолия Голо-
ваня. В наитруднейшей партии 
раскрылись новые стороны 
таланта танцовщика. В особен-
ности это проявилось в танце-
монологе, где артист драмати-
чески раскрывал внутренний 
мир восточного правителя, 
выносил на суд зрителя бурю 
неистовой, мятущейся души 
своего героя.

Все роли, исполнявшиеся 
артистом, перечислить невоз-
можно. В его репертуаре – не 
только партии классического 
репертуара, но и роли в бале-
тах современных композито-
ров – Иванушка в «Коньке-

Горбунке» Р.Щедрина, Викто-
ра в балете А.Эшпая «Ангара». 
В любом спектакле его образы 
отличались выразительностью 
и психологической глубиной. 
Блеснул Анатолий Головань 
и в замечательной партии 
Чиполлино в одноименном 
балете К.Хачатуряна в поста-
новке Г.Майорова. Последней 
ролью на воронежской сцене 
стала роль Николая Резанова 
в балете «Авось» на музыку 
А.Рыбникова в постановке 
О.Игнатьева.

Для этого танцовщика и 
артиста не бывает до конца 
законченной роли. В процессе 
работы он постоянно ищет но-
вые движения, новые штрихи, 
новые краски. «Даже в самой 
старой партии есть возмож-
ности для импровизации, – го-
ворит он, – мне бы не хотелось 
быть танцовщиком одного 
амплуа. Хочу танцевать пар-
тии разноплановые. Хороший 
танцовщик должен танцевать 
всё. Чем шире творческий диа-
пазон, тем ярче, выразительнее 
мастерство».

Головань – чуткий партнер, 
истинный кавалер на балетной 
сцене. Многие воронежские 
звезды балета (среди них – 
Марина Леонькина, Татьяна 
Фролова) всегда чувствовали 
теплую заботу и  поддержку 
«надёжных рук» артиста.

Он всегда неизменно ак-
тивен. Много гастролирует 
(Кипр, Чехословакия, Вьет-
нам, Эфиопия, Зимбабве, Япо-
ния, Германия). Сейчас живет 
в Москве, иногда выступает. 
Закончив балетмейстерский 
факультет ГИТИСа, стал пре-
подавать. Иногда ставит бале-
ты в различных столичных  и 
периферийных коллективах. 
Сотрудничает с известными 
мастерами российского и зару-
бежного балета. Человек раз-
носторонний, Анатолий Голо-
вань интересуется живописью, 
древнерусской архитектурой. 
Всегда помнит и любит свой 
родной город и при любой 
возможности наведывается в 
Воронеж.

В страстном порыве танца
Имя в искусстве | Звезде воронежской балетной сцены завтра исполняется 60 лет
Известный российский 
балетный режиссер и тео-
ретик балета Борис Львов-
Анохин писал: «Анатолий 
Головань соединяет силу 
и динамику танца, техни-
ческую виртуозность с 
актерским даром и обая-
нием. Он стремится к 
остроте драматической и 
комедийной выразитель-
ности, а в лучших работах 
отходит от привычных ба-
летных стереотипов». 

Как вы предпочитаете лечить зубы: 
платно или бесплатно?
Ирина ЦИркунова, бухгалтер в сервис-центре аптеки «36.6»:

- Зубы лечу только платно. Пробовала и бесплатно. Это ужас! 
Врачи, я думаю, хорошие, но используются ими некачественные ма-
териалы. Пломба пока стоит, но по цвету она разительно отличается 
от моих зубов. Кстати, у меня и коллеги лечатся только платно. 

вера коржИкова, продавец, Семилукский район:
- Я в последнее время делаю бесплатно. У меня очень хороший 

врач. Я раньше пробовала лечить зубы за деньги, но разницы никакой 
не чувствую. Думаю, тут всё зависит от квалификации врача. 

вячеслав Степанов, водитель атп № 3:
 - Задаром ничего не бывает. Бесплатно я лечил зубы только в 

СССР, когда у власти была коммунистическая партия.  Тогда вся 
медицина была бесплатной. 

алексей коСтИн, студент вГаСу:
- Платно. Потому что если лечить бесплатно, то и получишь со-

ответствующий результат. Пару лет назад вылечил зуб бесплатно, 
а он через две недели развалился. Все любят деньги, а работать 
никто не хочет. 

антон Горбачёв, инженер-программист, Семилукский район:
- Я предпочитаю лечить зубы за деньги, потому что бесплатная 

медицина в России, на мой взгляд, очень низкого качества, если 
она вообще существует, а зубы, как вы знаете, не вырастают за-
ново. А вообще их нужно беречь с самого начала, чтобы потом не 
приходилось лечить. 

вОпрОс «КОММУНы»

Ярослава ЯНоВА

Конфликт между постав-
щиками коммунальных услуг 
и управляющими компаниями 
назревал в течение трёх лет. 
Большинство собственни-
ков многоквартирных домов 
все это время добросовестно 
вносили платежи по индиви-
дуальным приборам учёта, 
а поставщики тем временем 
выставляли управляющим 
компаниям счета, исходя из 
существующих нормативов. 
В результате ежемесячный 
объем разногласий между 
УК и поставщиками состав-
лял 22–25 процентов от сумм, 
предъявляемых поставщиками 
к оплате. Долг накапливался 
(сейчас он составляет 700 мил-
лионов рублей), проблема за-
малчивалась. А корректировки 
не проводились. По словам 
представителей УК, делалось 
это, дабы не допустить соци-
ального взрыва населения, на 
которое как раз в это время воз-
ложили бремя стопроцентной 

оплаты услуг ЖКХ. Весной 
же этого года разразился ком-
мунальный скандал – сотни 
возмущенных граждан отпра-
вились штурмовать офисы УК, 
чтобы выяснить, откуда в их 
квитанциях появилась строка 
«корректировка»? И взаимо-
расчеты двух сторон – УК и 
поставщиков ресурсов – стали 
общей проблемой. Но так как 
взыскать в полном объеме долг 
с населения не позволяет зако-
нодательство, то за прошедшие 
полгода изменить ситуацию в 
лучшую сторону не удалось. 
Более того, сегодня проблема 
достигла своего пика.

- Ситуация имеет несколько 
основных нюансов, - считает 
директор НП «Воронежская 
коммунальная палата» Вла-
дислав Ландсберг. - В прави-
лах №307, одном из базовых 
документов по работе с насе-
лением, заложена некая неиде-
альная модель взаиморасчетов, 
когда конечный потребитель 
имеет право и возможность 
рассчитываться с управляю-

щей организацией по индиви-
дуальному прибору учета. К 
тому же ситуацию осложняет 
постановление правительства, 
по которому по нормативу за 
тепло граждане платят круглый 
год – по 1/12 ежемесячно. То 
есть в течение года возникает 
кассовый разрыв, который 
компенсируется лишь в начале 
следующего года. Ну, и третий 
момент – задолженность на-
селения, которая, впрочем, по 
Воронежу не так и велика.

Таким образом, утверждает 
Владислав Ландсберг, воз-
никновение задолженности 
неизбежно. И если сейчас не 
попытаться найти общий язык 
в конфликтной ситуации, это 
может привести к тому, что 
поставщики перестанут от-
пускать воду и тепло. Такая 
ситуация уже имеет место. Как 
рассказал директор ООО «Ко-
тельная ДСК» Владимир Баш-
карев, из-за недополученных 
средств от УК они задолжали 
ООО «Газпром Межрегионгаз 
Воронеж», и поэтому с 20 июля 
в Придонском от горячего во-
доснабжения отключен жилой 
сектор.

Ресурсоснабжающие ор-
ганизации при этом склонны 
винить в неплатежах УК.

- Наблюдается тенденция 

к росту задолженности за 
отпущенный газ, - говорит за-
меститель директора «Газпром 
Межрегионгаз Воронеж» Га-
лина Жиркова. – На 1 апреля 
2009 года ни одно теплоснаб-
жающее предприятие Вороне-
жа не имело задолженности, в 
2010 году она составила 18,3 
миллиона рублей, в этом году 
в конце июля долг составил 
193 миллиона рублей. Мы 
товар поставили, город теплом 
и горячей водой обеспечили, 
а неплатежи растут. Сейчас 
некоторые организации берут 
кредиты, чтобы рассчитаться 
с нами. Но что будет дальше? 
Ведь надо готовиться к ото-
пительному сезону.

Сейчас поставщики по-
грязли в судебных разбира-
тельствах. Суд, как правило, 
принимает сторону ресур-
соснабжающих компаний. Те 
предъявляют исполнительные 
листы на принудительное 
исполнение, а УК ничего не 
остается, как закрывать ста-
рую задолженность текущими 
платежами. Очевидно, что так 
продолжаться долго не может. 
Уже сейчас, в том числе и по 
этой причине, снижается по-
ступление платежей за теку-
щий период.

Заместитель директора де-

партамента ЖКХ Воронежа 
Игорь Черенков считает, что 
решение вопроса лежит на 
поверхности.

- Проблема возникает и 
будет возникать, пока в много-
квартирных домах не будут 
установлены приборы учета в 
полном объеме – общедомовые 
и индивидуальные,- говорит он. 
- Но главное, что в результате 
этого конфликта не должны 
страдать жители. Недопустимо 
отключать население от комму-
нальных услуг.

Владислав Ландсберг от-
метил, что установка приборов 
учета – прямая обязанность 
собственников. Со своей сто-
роны УК, входящие в партнер-
ство, обязуются обеспечить 
информационную поддержку 
и систему возвратности пла-
тежей.

Кроме того, чтобы избежать 
недоразумений, он предложил 
предоставлять поставщикам 
информацию по начислениям 
и получениям платежей от 
населения.

Еще один вопрос касался 
того, кто должен взять на 
себя оплату вознаграждения 
за подготовку квитанции и 
за осуществление денежно-
го перевода. Эта проблема 
возникла, когда все расчеты 

были переведены от МИВЦ 
недавно созданному Единому 
расчетному центру. Сейчас это 
бремя планируется возложить 
на собственников.

- Мы будем вынуждены 
перейти на систему расчетов, 
которая существует в боль-
шинстве крупных городов 
России, когда потребитель, 
непосредственно оплачиваю-
щий коммунальную услугу, 
выплачивает вознаграждение 
за перевод в кредитном учреж-
дении, – говорит Владислав 
Ландсберг. – Для Москвы 
это составляет 2 процента, 
для Санкт-Петербурга – 1,6 
процента, для Воронежского 
региона подобное должно быть 
на уровне 1 процента (сейчас 
значительно больше).

Большие надежды стороны 
конфликта возлагают на по-
становление правительства 
№354, которое вступит в силу 
в ноябре нынешнего года. 
Оно предусматривает прямые 
расчеты собственника с по-
ставщиком и отменяет оплату 
тепла по нормативу потре-
бления.

- Переход на прямые расче-
ты позволит уйти от ситуации, 
когда финансовая дисциплина 
УК ставится под сомнение, - 
подытожил он.

В ожидании расплаты
ЖКХ | Управляющие компании и поставщики коммунальных услуг обсудили проблему взаиморасчётов
В Воронеже за «круглым столом» собрались руко-
водство НП «Воронежская коммунальная палата», 
представители ресурсоснабжающих организаций, а 
также департамента ЖКХ города. Целью встречи было 
достичь взаимопонимания в злободневной проблеме 
взаиморасчетов.
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«Масловскому» –  
развиваться

Индустриальный парк «Мас-
ловский» относится к числу при-
оритетных инфраструктурных 
проектов. Здесь уже завершено 
строительство двух газопроводов, 
железной дороги, полностью готовы 
локальные очистные сооружения и 
все остальные работы ведутся по 
графику. Зарезервировано и место 
для строительства второй подстан-
ции и следующей очереди водоза-
бора. Также по мере развития парка 
будут усилены локальные очистные 
сооружения.

Для многодетных  
семей

За четыре последних года много-
детные семьи Таловского района 
получили в виде господдержки 
одиннадцать «Газелей», два мини-
трактора и денежную сумму, на 

которую можно приобрести жилой 
дом.

Среди четверых обладателей 
новых «Газелей» - и глава многодет-
ного семейства, священник Покров-
ского храма в Таловой Александр 
Муравьёв. А ещё одна таловская 
многодетная семья в ближайшее 
время получит материальную по-
мощь на приобретение жилья.

Ставка на молодёжь
В сёлах Щучье и Переезжее, 

что в Лискинском районе, живут 
218  молодых людей. Все они или 
учатся, или имеют работу и жильё, 
необходимые условия для своего 
культурного развития. Заслуга в 
этом, как считают местные жители, 
главы Щученской администра-
ции Валентины Шерстопёровой, 
которая недавно была награждена 
дипломом за лучшую организацию 
работы с молодёжью.

Виктор СИЛИН,  
Андрей ФЕДОСЕНКО.

Анатолий Головань. В роли Антония.
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ПОэтИЧеСКАя тетРАдь

Пустая комната зевает. 
                                      Поздно.
Лежит тетрадь 
               средь прочей чепухи,
И всё внутри разбито на стихи,
А всё вокруг 
              как будто несерьёзно.

Стрелялся трижды, 
                      умер бы хоть раз я!
Меня душили эти этажи.
В последний миг, 
                сейчас хоть расскажи:
Зачем лгала так искренне, 
                              так страстно?

* * *
Кокон-рожок автоматный
Превратился 
              в гусеницу танковую,
А это металлическое 
                                насекомое
Перерастёт 
                 в бабочку атомную.

И взмахнув 
             крылами огромными,
И болезнями 
                 ввек неизлечимыми 
Это отвратительное животное
Станет символом 
                  людского бессилия.

Крылья
Невыпитая истина в стакане.
Романтика всё чаще 
                               портит день.
Наземен я и в общем, 
                                  и местами,
И моя тень – 
             всего лишь просто тень.

И для себя навечно уяснил я:
Что потолок мой – 
                      просто чей-то пол.
Наверно, оттого, 
                        что свои крылья,
Я на ночь снял, 
                       а утром не нашел.

Родион Прилепин – спортсмен, и спорт-
смен известный. Он учится во ВГИФКе, 
а кроме этого, пишет стихи, участвует в 
литературных конкурсах. Сегодняшняя 
его публикация в «Коммуне» - первая на 
страницах областной газеты.

родион ПрилеПин

Отдохнули в «Отечестве»
Школьное лето | В минувшие выходные под Воронежем завершил свою работу оборонно-спортивный лагерь

Среди тех, кто отдохнул и 
поправил здоровье в «Отече-
стве», есть ребята, находя-
щиеся в трудной жизненной 
ситуации, под опекой, из мно-
годетных, неполных, малообес-
печенных и неблагополучных 
семей,  дети военнослужащих 
и сироты. Лагерь был открыт 
при поддержке регионального 
отделения ДОСААФ России 
Воронежской области, управ  
Коминтерновского и Желез-
нодорожного районов и от-
ряда специального назначения 
«СКИФ» УФСИН России по 
Воронежской области. В этом 
году он распахнул свои двери 
уже в пятый раз, и вновь же-
лающих почувствовать себя 
настоящими патриотами и 
армейцами оказалось более 
чем достаточно. Ни жёсткий 
распорядок дня, ни множество 

подвижных игр и конкурсов, 
для участия в которых тре-
буется серьёзная физическая 
подготовка, ребят не испуга-
ли. Для них гораздо важнее 
- командный дух и ощущение 
сплочённости коллектива, 
царящие здесь. 

- Я отдыхал во многих 
оздоровительных лагерях, но 
только тут понял, что такое 
настоящая дружба, – расска-
зывает воспитанник лагеря 
Денис Соболев. – В первый 
же день, как сюда приехал, со 
всеми перезнакомился, нашёл 
общий язык.

Девушек от общего числа 
примерно треть. На вопрос: 
зачем они приехали сюда и 
почему занимаются, казалось 
бы, совсем не женским делом, 
отвечают так: 

- Здесь весело, столько впе-
чатлений, новых друзей! Да и 
жить по графику вовсе не так 

трудно, как кажется. Наоборот, 
весь день расписан: то игры, 
то соревнования.  В общем, 
скучать не пришлось!

Девушки с гордостью го-
ворят об испытаниях на проч-
ность, которые с честью вы-
держали:

- У нас шли занятия по 
горно-штурмовой подготовке. 
Спускались с пятого этажа по 
верёвкам. Было очень боязно. 
Зато теперь я победила страх 
высоты, - делится впечатле-
ниями Полина Ноздрина.

Не менее яркое впечатление 
у подростков оставили ночные 
занятия по тактике и маски-
ровке, которые проходили в 
лесу. Десять взводов, на кото-
рые были разбиты воспитан-
ники лагеря, боролись за право 
называться самой осторожной 
и сплочённой командой. 

В «Отечестве» прошли фут-
больные, волейбольные турни-
ры, состязания по спортивному 
ориентированию, радиопелен-
гации, занятия по парашют-
ной, строевой, медицинской  

подготовке, рукопашному бою. 
Юным спортсменам запомни-
лись уроки по сборке автомата 
Калашникова, стрельбе из 
пневматической винтовки и 
пистолета. К занятиям они 
подходили серьёзно и ответ-
ственно. А рядом с ребятами 
всегда находились опытные 
наставники. Среди них – ин-
структор отряда специального 
назначения «СКИФ» УФСИН 
России по Воронежской об-
ласти Владимир Полин, офи-
церы и служащие воинских 
частей, руководители военно-
патриотических клубов го-
рода. 

Ребята посетили воен-
ный аэродром «Балтимор» и 
стрельбище регионального 
отделения ДОСААФ Рос-
сии по Воронежской области, 
посмотрели показательные 
выступления сотрудников 
спецслужб.

 - Впечатлений просто море, 
– признаются подростки.

На стрельбище ДОСААФ 
в конце июля для ребят были 
организованы соревнования 
по стрельбе из автомата Ка-
лашникова. В них приняли   
участие 174 воспитанника 
оборонно-спортивного  лагеря. 
Победителем стал Александр 

Литвиненко. Лучший стрелок  
получил заслуженные на-
грады: Кубок регионального 
отделения ДОСААФ России 
по Воронежской области и  
диплом I степени.

- «Отечество» - лагерь не 
только патриотический, но ещё 
и оздоровительный, поэтому 
для ребят были созданы мак-
симально комфортные усло-
вия. Например, пятиразовое 
питание. Позаботились и о 
безопасности детей: в лагере 
трудились медицинские работ-
ники и сотрудники правоохра-
нительных органов, - рассказа-
ла руководитель «Отечества»  
Наталья Васильева. 

Свои армейские «приклю-
чения» ребята, побывавшие 
здесь, запомнят надолго. Кста-
ти, многие из них, в том числе 
и девушки, хотят работать в 
силовых структурах и службе 
МЧС. А юноши, в отличие от 
большинства своих сверстни-
ков, мечтают пойти в армию. 

В день закрытия лагеря 
ребята получили на память не 
только сувениры, грамоты и 
медали Золотого фонда Отече-
ства, но и диск с фото и ви-
део, запечатлевшими лучшие 
моменты их экстремального 
отдыха. 

наталья неКрылоВа

За двадцать один день они побывали партизанами, 
разведчиками, покорителями горных вершин и даже 
контрабандистами. Двести юношей и девушек в воз-
расте от 14 до 17 лет «кусочек» лета провели в оборонно-
спортивном лагере «Отечество», организованном на 
базе детского оздоровительного лагеря «Костёр», что в 
посёлке  Сомово. Многие из них  - воспитанники военно-
патриотических клубов при школах Коминтерновского 
и Железнодорожного районов Воронежа. 

Соревнования по стрельбе из автомата.

За штурвалом вертолёта.

На военном аэродроме «Балтимор».

ПРОИСшеСтВИя
Права без экзаменов

В Подгоренском районе сотрудник ГИБДД выдал 350 во-
дительских удостоверений без сдачи квалификационных эк-
заменов. Как сообщили в прокуратуре Воронежской области, 
такой деятельностью он занимался в общей сложности почти 
целый год. Граждане тоже не оставались в долгу. За незаконно 
выданные удостоверения сотрудник в качестве вознаграждения 
получил квадроцикл, а также другие материальные ценности. 
В настоящее время в отношении подозреваемого возбуждено 
уголовное дело.

Поймали «колясочницу»
Жительница Северного микрорайона несколько месяцев 

подряд снимала деньги со сберкнижки, которую украла вместе 
с детской  коляской. Тридцатилетняя Екатерина нигде не рабо-
тает и одна воспитывает годовалого ребёнка. Денег у девушки 
постоянно не хватало, и однажды она украла детскую коляску у 
женщины, которая зашла в аптеку. В коляске Екатерина нашла 
сберкнижку с паспортом и поспешила в банк. Там она сняла все 
деньги, которые были на счёте – 63 000 рублей. Быстро сообразив, 
что в последующем на сберкнижку будут начисляться ещё деньги, 
Екатерина в течение нескольких месяцев приходила в банк и по-
лучала чужие деньги, пока настоящая владелица не восстановила 
все документы.

- Работники банка сообщили о пользовании чужими докумен-
тами в полицию, - сообщил старший следователь отдела по рассле-
дованию преступлений на территории Северного жилого района 
СУ при УВД по Воронежу Алексей Симонов. – Сотрудникам по-
лиции удалось разыскать женщину. Она сразу во всём призналась, 
но уже успела потратить все деньги. В отношении задержанной 
возбуждено уголовное дело по статье УК РФ «Кража».

Гибель спортсмена – несчастный случай
Закончено следствие по делу о гибели воронежского па-

раолимпийца, легкоатлета Максима Нарожного. Как сообщил 
старший следователь Следственного отдела Левобережного 
района Воронежа СУ СК РФ по Воронежской области Сергей 
Барбашов, причиной произошедшего стал несчастный случай. 
Как рассказали в следственном отделе, в процессе рассматрива-
лось несколько версий гибели спортсмена. Версия об убийстве 
была признана несостоятельной. Максим Нарожный в то время 
находился дома вдвоём с женой, которая просто физически не 
смогла бы с ним справиться. 

Изначально выдвинутая версия о самоубийстве тоже была 
отвергнута. По данным проверки, спортсмен был хорошо обе-
спечен, врагов не имел, в семье проблемы тоже отсутствовали. 
Как сообщил Сергей Барбашов, наиболее вероятной причиной 
гибели спортсмена стал несчастный случай. Как установлено, 
вечером супруги повздорили. Максим вышел на балкон и залез на 
стол, держась за перегородку. Вероятно, он просто хотел напугать 
жену, но не удержался и упал с балкона.

Криминальная «Волга»
В Воронеже задержан мужчина, подозреваемый в совершении 

серии изнасилований. Своих жертв он находил на остановках 
при выезде из города. Как правило, ими оказывались женщины 
в возрасте от 20 до 40 лет. Он предлагал подвезти их на своей 
«Волге», а после того как они садились в машину, под различным 
предлогом изменял маршрут следования. В итоге завозил их в 
лесополосу, где угрожая, заставлял вступать с ним в половую 
связь. При этом потерпевшим он советовал никому не расска-
зывать о случившемся, объясняя тем, что это может скомпро-
метировать их самих. Однако девушки все же обращались в 
правоохранительные органы. Полицейским потребовалось два 
месяца, чтобы поймать мужчину. Следователи выяснили, что 
ранее он уже был судим за аналогичные преступления. Воз-
буждено уголовное дело.

Авария в пригороде
В Хохольском районе столкнулись пассажирский «Пазик», 

следовавший по маршруту Воронеж - Гремячье и автомобиль 
ВАЗ – 2109. В результате ДТП погибли водитель и два пассажира 
легковушки. Всем было по двадцать три года. Незначительные 
травмы получили мужчина и женщина, ехавшие в маршрутке. 
По предварительной версии, «девятка», превысив скорость, 
выехала на встречную полосу и врезалась в ПАЗ. В автобусе на-
ходилось около пятнадцати пассажиров. Большего количества 
жертв удалось избежать потому, что ПАЗ не был переполнен и 
все люди сидели.

Вячеслав ТКАчёВ, Мария ЩЕГЛОВА.

высококвалифицированные аттестованные 

электросварщики 
на полуавтоматических машинах для сварки деталей 

трубопроводов с последующим рентгеновским контролем.
оплата – 3 тысячи рублей в день 

при условии выполнения норм и отсутствия брака.
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обращаться в отдел кадров по адресу: г.лиски, ул.Монтажников, 1, 
тел.: 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07

«Зао «лискимонтажконструкция» (г.лиски) требуются

оКазыВаеТ услуги по уборке урожая 
подсолнечника, сахарной свёклы;
реализуеТ ограниченное количество районированных 
(субсидируемых) семян «элита» пшеницы озимой сорта 
«Алая Заря»;
семена ячменя ярового I репродукции сорта «Аннабель».

Контактный тел. 8-960-139-23-67, тел./ф. 8 (47371) 41-5-22, 42-0-90.

Кфх иП Князев а.В. 
хохольского района

реклама

реклама

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная КУбань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
РАЗМЕЩЕнИЕ РЕКЛАМы В ГАЗЕТАх:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама

Филиал «Воронежский» 
ооо страховая группа «Компаньон» сообщает: 

полисы ОСАГО №№  0571228712, 0571228713, 
0571228714, квитанции №№ 914016, 914017, 914018, 

914019, 914020, 914021,  
полисы АК №№ 056198, 056199, 056200,  

полисы АК-РФБ №№ 020339, 020340, 020341 

счиТаюТся недейсТВиТеЛьными  
со 02.08.2011 года в связи с утерей.

ООО «Стройинвест Лайн» 
в соответствии с Постановлением Правительства РФ  

от 21.01.2004 года №24 «Об утверждении стандартов 
раскрытия информации субъектами  

оптового и розничного рынков электрической энергии» 
раскрывает информацию 

о деятельности сетевой компании 
на сайте www.sil-vrn.ru.
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